



Wechsel an der Spitze des Landkreistages Saarland, die kommunalen Brennpunkte bleiben die selben

Ab dem 1. Oktober übernimmt Landrat Patrik Lauer, Landkreis Saarlouis, den Vorsitz im Landkreistag Saarland von Landrat Udo Recktenwald, Landkreis Sankt Wendel. Recktenwald bleibt stellvertretender Vorsitzender des Landkreistages Saarland.

Am 6. September fand die konstituierende Sitzung der Hauptversammlung des Landkreistages Saarland nach den Kommunalwahlen im Sommer dieses Jahres statt. Dort wurde auch der turnusgemäße Wechsel im Vorsitz durch die beiden CDU und SPD Landräte bestätigt. Dieser eingeübte Wechsel dient einer stabilen und belastbaren Interessenarbeit für die fünf saarländischen Landkreise und den Regionalverband Saarbrücken.

Landrat Recktenwald blickt auf eine intensive Verbandsarbeit zurück: „Unsere Landkreise haben in den vergangenen Jahren bewiesen, dass sie ihrer Kernkompetenz, die Lebensverhältnisse vor Ort zu gestalten, mehr als gerecht werden. Sie sind das Rückgrat der politischen Umsetzung und damit die Basis für eine erfolgreiche Bundes- und Landespolitik. Wir sind diejenigen, die den Worten Taten folgen lassen – hier, wo Menschen leben und arbeiten, wo Kinder zur Schule gehen und Senioren ihren Lebensabend verbringen.“

„Die Landkreise sind die unverzichtbare Ebene, um unser Land voranzubringen.“ so Landrat Lauer. „Wir müssen unterschiedliche Interessen ausbalancieren, Herausforderungen bewältigen und dabei stets das Wohl der Gemeinschaft im Auge behalten. Wir brauchen und

wollen eine gelebte Selbstverwaltung. Denn diese stärkt den Ideenreichtum, stärkt die Resilienz gegenüber Resignation angesichts der vielen Veränderungen, die täglich auf uns einströmen, und sie stärkt die Demokratie.“

Spannende Aufgaben stehen auch für die Verbandsarbeit der nächsten zweieinhalb Jahre an. Hierzu zählen insbesondere eine aufgabenentsprechende Finanzausstattung, die Herstellung von Bildungsgerechtigkeit, die Fortsetzung der Digitalisierung auch unter verantwortungsbewusstem Einsatz von KI, die Reduzierung von Aufgabenstandards. Es bleibt viel zu tun. Der Landkreistag Saarland ist gut aufgestellt und wird sich mit Engagement und Kompetenz in die bundes- und landespolitischen Sachdiskussionen weiter einbringen. Denn in den Kreistagen und Verwaltungen vor Ort tragen wir Verantwortung für unsere Bürgerinnen und Bürger, für unsere regionalen Gemeinschaften und für die Zukunft unseres Landes.



Landrat Lauer und Landrat Recktenwald bei der Hauptversammlung des LKT am 6.9.2024, Bild des LKT

Saarbrücken, den 01.10.2024

Pressekontakt:

Susanne Schwarz
Geschäftsführerin
Landkreistag Saarland
Faktoreistraße 4
66111 Saarbrücken
T: +49 681 950 945 16

susanne.schwarz@lktsaar.de
www.landkreistag-saarland.de